
商业的奥秘读后感(实用5篇)
认真品味一部作品后，大家一定收获不少吧，不妨坐下来好
好写写读后感吧。这时候最关键的读后感不能忘了。那要怎
么写好读后感呢？以下是小编为大家准备的读后感精彩范文，
希望对大家有帮助!

商业的奥秘读后感篇一

很久没看杰克・韦尔奇了，大学关于管理的书籍，看来不少
德鲁克，但是论接地气，最佩服的还是杰克。对他的印象还
是停留在《杰克・韦尔奇自传》，这本商业的本质，原本以
为会讲很多商业方法论，看了才发现，最终还是回到了人上
面。如果说做事情的基本方法是术，上一个层面是道，道的
终极应该是如何做人的问题了。

商业世界，或者职场人士最大的痛苦是什么？人最大的痛苦
是迷茫，不知所措，没有明确的目标，日子过得稀里糊涂。
在企业也是，如果你的下属不知道企业的使命与愿景，那么
他们很难往同一个方向去用力，不管是管理层还是基层员工，
如果需要达成比较大的协同力，那么就一定需要让每个人都
知道自己每天来公司干什么，以及我如何才能把手上的事情
干得更好。领导者，要不断地解读公司要干什么，帮员工扫
清障碍，同时在达成业绩的时候慷慨的给予报酬。

当公司遇到巨大挫败的时候咋办？直面创伤，调整心态，然
后马上投入到如何尽快走出创伤的思考和实际行动中去。首
先要留住优秀的人才，只有优秀的人才留下来，你的团队力
量才是强大的，其次，其他人也会因为优秀人才的原因而显
得镇定并且愿意留下来。第二，通过数据复盘找到问题的根
源，找到核心问题。第三，重新进行战略评估，梳理当前竞
争环境，竞争对手，自己的现状等等，重新找到战略中心，
与战略落脚点。第四，迅速调整你的组织架构，形成新的工



作汇报链条，以便来落地这套新的战略体系。不要做无谓的
担忧，如果实在担心，那么找到担心的点，尽快去验证它。

杰克在增长之道里面同样谈到了人的因素。如何实现增长，
首先招到新人，最好是跨领域的那种，他们能够带来原本团
队并不存在的视角，分析问题的新方法。第二，让最优秀的
人去突破最重要的关于增长的事情。当然，你要给予集中的
力量，让他们有足够的资源来做艰难的突破。第四，对于做
出重要贡献的员工进行一定的奖励，以引导其他员工向他们
看齐。第五，让组织具有创新性，每个人都能够不断地迭代
自己，提出新的创意与想法，不断尝试去帮助增长。最后，
如果有人是增长计划的拦路虎，那么就要想办法清理路障。

财务的内容不多说，领导者不需要很专业，但是基本的短期
经营情况数据和长期需要关注的数据要会解读，比如营业毛
利利润，流动资金周转，投资回报率和市场份额。

市场营销不管外围环境如何变化，5p的核心框架永远不会变。
最后一个p是团队，好的团队需要开放式的，不断前进，不断
创新的。

最后团队的建设与领导力，做到底还是怎么做人的问题。在
组织里面，你需要真实与信任。足够真实别人才会信任你，
领导者要实事求是，不要在下属之间私下讨论别人的不是，
要平等对待每个下属，同时也不要在公司就同样的事情在不
同的人面前发表完全不一样的言论。团队要足够开放，要让
每个人团队成员都有发言的机会，尊重他们每个人的想法，
在管理中树立一个好的榜样。

当然，你自己必须能力担当，足够的智商或情商，明白团队
的方向是什么，目标在哪里，以及如何去帮助团队成员制定
对应的目标，并帮助他们去实现或超越，达到个人的成长和
团队业绩的达成。



好团队的背后，怎么招人，怎么留人，涉及到薪酬体系，培
训，绩效管理多维度系统化整合，而归根到底管理者自己首
先要过好自己这关。

每个人都有自己的命运，如何找到适合自己的工作，把喜欢
的领域和擅长的领域做一个交叉点，然后去匹配合适的行业
或岗位，有些人很快就找到，有些人用几十年，有些人可能
一辈子都很难找到。不论何时，都要尝试去寻找这个点，以
便能够让自己更容易在工作和生活中找到平衡点。

每个人的生活都是自己的，保持良好的心态，做好每一个选
择。

杰克韦尔奇在商业中绝对是一个足够理性的人，几乎讲的每
一个道理都在我的点上，让人心服口服，但是即使再有道理，
也不会累赘，不会夸大，总是恰到好处，这大概就是大师的
水准吧。这样的理性背后却也不是冰冷的灵魂，反而是有温
度的，有想法，有趣的，因为他知道有些做法是过于理性，
很多人在做某些正确的事情的时候是带有感性的压力的，出
于各种情感。但不得不承认，在更加长远的角度上，杰克说
的很多话，都是绝对正确的，只是你作为管理者，还没狠下
心去做而已。

商业的奥秘读后感篇二

商业的简史今天看前两小节，感觉讲的东西都是基础简单的
但是看了一遍后让自己的思维逻辑梳理的更清晰了。

看了这本书就是如鱼得水的感觉，产品、价格、营销、渠
道4pl理论让我懂了商业的本质就是交易，商人的天命就是促
成交易。都说线上把线下的生意给抢走了，其实就是信息的
对称度更高了，信用的传递更准确了，再加上方便度所以人
们更愿意在线上交易。降低交易成本这个在我们日常生活中
时常会被忽略的环节，比如我们去火车站买公司的办公品，



单品成本是降低了很多但是无形产生了很多成本，只是我们
没有意识到这些也是成本。

因为什么呢？书里给了答案，一个地区的交易成本越高，这
里的人就越穷。大家都在想着省钱，钱是省了但是没有时间
去挣钱了。搜索成本、比较成本、测试成本在这个信息这么
便捷的时代眼花缭乱，显得尤为重要。协商成本、付款成本
还是可以看自己的经济实力和购买心情来决定一些的。运输
成本、和售后成本在国内确实很比较高。一个货品每搬运一
次就加大一次成本，我们现在在帮助源头工厂直接做好终端
销售，是能大大的降低消费者购买成本的。所有伟大的机会
都源自巨大的结构改变。连接，是结构改变的元动力。

商业的奥秘读后感篇三

其实我蛮喜欢老杰克的文风，闲话不说，直击要害，最简单
的方式列出一二三，思路很清晰，特别是看赢或者赢的答案，
通篇都是“要不咱们这么着吧，一二三”，“要不咱们那么
那么着吧，一二三”，满满的激情正能量，要知道人家在ge
那几十年的底子扎实着呢，说什么都是底气十足。

这次阅读感受不太一样，感觉老杰克似乎想迎合大众的口味
一般，但是迎合得还不够，分析的深度和广度还没有，一句
话，没有给我这样老客户惊喜，好像是从不同的维度把能说
的理论又说了一遍，举了几个例子，但是也没有说的很清楚。
要不是翻译的问题，要不是作者的问题。

其实我更想知道他对当今中国经济走势分析和判断，你猜他
说了吗？他说了，他说得很不错：“中国经济日益转型为消
费驱动型经济…过去，中国更偏向于重工业，很大一部分经
济产出是用于出口的，但近年来，内需对中国经济的贡献稳
步提升。中国中产阶级的壮大促进了中国经济的多元化。”，
“我们看到中国企业开始领会到缔造全球知名品牌的重要
性…新一代全球知名的中国品牌就指日可待”“越来越多的



中国人梦想着成为企业家，像企业家那样去思考问题，并付
诸行动”。老杰克敏锐的把握住中国经济的特点，这也是中
央高层了解的事实。

中国经济这盘输不起的棋还在下着，我作为其中渺小的一员
在默默看着，既无能力行棋，也无脑力算棋，只能算是见证
人。本来这次文章的主题想写点自己对中国经济的判断，写
现在最重要的是保卫财富，守护社会所有人得到的胜利果实，
后来觉得可能所有人并不都是这样想的，自己的财富也有限，
说出来有点矫情，而且作为一个浮萍也无法决定社会的走向；
本来想从自己音乐中找到一首歌应和一下主题，试听了100多
首歌，最后萦绕心头的是王菲和窦唯的《誓言》，那就这首
歌吧，在ly事件尚未结束的时候，聊表我等小民对时局的关
切。

商业的奥秘读后感篇四

最近有幸拜读了杰克韦尔奇先生写的《商业的本质》一书。
获益匪浅，并结合自己的实际情况获得了一些想法和今后做
事的方法。

在学习本书的过程中发现了我在我日常的'企业管理中比较严
重的问题。

第一条：

当读到韦尔奇先生关于团队目标设立的时候。忽然发现，自
己在日常管理中经常强调，我们企业的所有员工都是一家人，
都应该一起合力，抓成一个拳头来奋斗。我们整个是一体的，
我是头，大家是四肢等等。但是恰恰忘记了最重要的事情，
就是我居然没有设立一个明确的企业的目标，而且也没有告
诉所有的员工企业现在的经营状况。这样如何才能叫所有的
员工有所目标的努力奋斗啊，也根本就不知道自己企业的情
况，没有一点的危机意识。忽然就汗如雨下啊，这是犯了多



么愚蠢的错误啊！

第二条：

员工犯错没有及时指出，而且并没有及时的告诉员工对的是
什么。而且为了顾及员工的面子，并没有告诉其他员工，他
做错了，是如何错的，对的是什么样子。还有就是做的好的
员工，赞扬和奖励也不够及时。

综上所述，通过对韦尔奇先生《商业的本质》的学习，特别
制定出了今后具体的改进和应用。

面对第一条问题的解决方案：

通过一月一次的员工大会上直接使用6张ppt，首先明确企业的
目标，并且多次重复强调记忆。通过ppt直观的叫所有员工了
解企业的运行状态和竞争对手的信息，并了解双方的市场地
位和市场潜在的一些变化因素。

面对第二条的解决方案：

员工如果犯错，及时指出，并告诉员工如何做是对的。并及
时告知所有人。

员工如果做的好，就及时的肯定和赞扬，及时的奖励以及告
诉其他的所有员工。

经过以上两条长期的潜移默化，所有的员工就会逐渐形成适
合于我们企业的是非观，知道什么东西是对的，什么东西是
错的。

至于不认同我们企业目标，无法改变以及劝阻的，及时清理
出队伍。“心要善，刀要快。”这一句好像是马云说过的！



以上几条，已经开始执行中，由于工作的原因，这篇读后感
也好，计划书也好，还是晚到了两个月左右，但是可喜的是，
通过以上的这些计划的实际应用，员工的凝聚力和主观能动
性明显提高。所以现在写的这篇东西，也算是确实实践过的
东西，希望对朋友们能有所帮助。

商业的奥秘读后感篇五

看书之前，我认为商业的本质是，你是否能够满足人们的某
种需求！你是否不可替代。任何商业，都是创造了一种价值，
满足了某种需求。

看完杰克韦尔奇这本书，我才发现，其实他讲的，就是他上
一本书的名字《赢》，以他的理念，商业的本质就是《赢》。

“商业的本质是一项团队运动，强调”团队“两个字。同时，
既然是运动，目的就是要去赢。杰克带给我们更多的是赢的
态度，是通过抓住管理学和商业上最本质的东西走向赢的路
径。”

围绕着要“赢”这个目标，去构建你的系统，从领导力和协
作力两大方面，不断的推进使命的达成。关于领导力，晓松
已经讲得很到位了，我说说我对协作力的看法。协作力，是
重构你的使命，让你的行动把使命落地，并且跟进你的结果。
学以致用，联系到书友会，我们尝试定义我们的方向。

我们使命：让读书与商业紧密结合，让读书分享成为一种习
惯。

我们的行动：根据兴趣爱好分组，分读书组、文体组、财经
组、创业者俱乐部等，大家在自己喜欢的小组提升自己。每
天线上读书分享，每周二线下读书分享，现金流游戏、领导
力沙盘游戏等践行一些商业规则和管理常识，未来还可能孵
化一些商业项目，在创业者俱乐部发现团队一起去实践。



我们如何考核结果：不可量化的东西，说出来可能高高在上，
没有落地和考核也没有效果。

我们最开始能够做的，就是读书，坚持独立思考，把思考放
在书友会公众号上，让公众号，传承书友智慧。

结合一些商业的实践，我们会感受很多书本上的知识是没有
用的，如果读书无法改变自己，无法提升职场竞争力或者提
升创业者公司业绩，那读书有什么用？所以我们提倡学以致
用。

然而很多人不知道如何选书，经常浪费时间在一些不好的书
上面，就需要读书读得多的人通过分享帮我们缩短筛选书的
时间，罗辑思维和吴晓波频道的推荐书，就在做这个事情。

很多人没有时间读书的书友，可以参加读书分享会，获取读
书的精华，“得到”app、“千锤百炼”，包括书友“怡记”等
人的书评，就在做这个事情，把书读薄。最终达到让读书改
变自己，把读书分享形成一个习惯。

我本身也是喜欢读书，经常觉得书到用时方恨少。我希望我
的坚持，让大家也爱上读书。

正如文中所说：“请记住，你的下属每周用于工作的时间
有40个小时。这是他们的一种投资。如果你没有帮助他们最
大程度地实现这些投资的价值，那么你就是在浪费他们的时
间和生命”。

我深深的表示认同。如果我们不能用良好的规则，用“罗伯
特议事规则”等建立良好的议事习惯，让大家平等的分享，
限定时间，锤炼自己的思考，那我们也是在浪费书友们的时
间和生命。我们一直在尝试用各种分组，防止信息过载，也
主张大家努力用文字锤炼自己的思考。



也许，我们还不够完美，但我们一直在努力！谢谢大家支持！


